



ÁGORA

CONTABLE



FUNDACIÓN
UNIVERSITARIA

Boletín Semestral de la Facultad de Contaduría Pública de la Fundación Universitaria Luis Amigó - Julio de 2004

EDITORIAL

Una vez más nos convocamos, los miembros de la comunidad educativa contable de la Fundación Universitaria Luis Amigó, para discutir asuntos de interés de nuestra disciplina. La coyuntura actual le plantea a la Contabilidad importantes desafíos: una incipiente discusión acerca de los procesos internacionales de estandarización contable; varios proyectos de ley pendientes de definición, que generarían importantes impactos en el ejercicio de la profesión y el desarrollo disciplinar contable; un contexto contemporáneo que da cuenta de conflictos de interés y actuaciones contables cuestionables por parte de firmas auditoras; unos gremios contables entre la necesidad de persistir en sus proyectos colectivos y la tensión de un mundo individualizante presionando su fragmentación. Son todos estos, entre otros, asuntos de importancia a ser discutidos -y resueltos- en la actualidad.

En el medio de toda esta discusión está la profesión contable, con las funciones informadoras y controladoras que le son inherentes, de tanta vigencia e importancia para el desarrollo de las naciones. Una profesión que está en el "ojo del huracán" del desarrollo capitalista actual, que se debate entre el deber moral de servir al control de los patrimonios sociales, en un marco político - verdaderamente - democrático y plural, o seguir siendo instrumento de acumulación al servicio de la riqueza adscrita a la propiedad privada. Esto en el contexto de una discusión aún más amplia y global, la que están dando los diversos movimientos sociales del planeta acerca de la necesidad de superar y dejar atrás los tradicionales esquemas de desarrollo para tomar de una buena vez la decisión firme de trabajar por el bienestar del ser humano.

Los Contadores Públicos, antes o después, tendrán que asumir responsablemente definiciones al respecto. El debate está planteado, ¿qué contaduría pública para qué tipo de mundo? A continuación presentamos algunas reflexiones al respecto, que sin duda deberán continuarse y ampliarse, para incluir los diversos criterios y concepciones. Invitamos, nuevamente, a la comunidad amigoniana y a la profesión contable a participar de nuestro Ágora.